

LA RIOJA

R DACCION Y ADMINISTRACION

Calle de la Imprenta, 9, bajos

Apartado de Correos, núm. 28

No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten comunicados. Anuncios a precios convencionales. Romáticos a 1 peseta línea.

FUNDADO POR D. FACUNDO M. ZAPORTA

Número atrasado, 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, una peseta al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, 3 pesetas trimestre vencido; 6 por comisionado, 3 pesetas 25 céntimos. EXTRANJERO: 7 pesetas trimestre.

Se considerará que continúa suscritor al período todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número suelto, 5 céntimos

El Banco Riojano

CAJA DE AHORROS 3 %

ABONA DE INTERES ANUAL. Cuentas corrientes disponibles a la vista 2%. Imposiciones a seis meses, 3 por ciento. In. a un año, tres y medio. A mayor plazo interés convencional.

CLINICA PEREDA

Dr. Enciso Briñas, Oculista. ONCE DE JUNIO, 8, entresuelo

Doctor M. ALDAZ, Especialista

Gabinete Médico quirúrgico y de operaciones. Cirugía general. Órganos genito-urinares y matriz. Rayos X. Consulta diaria: Delicias, 8, entresuelo.

DOCTOR MÚGICA

ESPECIALISTA del Instituto Rubio. Cirugía. Matriz y Rayos X. Consultas de 11 a 12 y de 3 a 5. San Blas, 2, pral

Fábrica de harinas

de reciente instalación, de Alfredo Roberto Ruiz.-Arnedo. Compra de trigos y venta de harinas

MOBILIARIOS COMPLETOS

ANTONIO ANTA. Frente al Ayuntamiento

V. Infante

ESPECIALISTA en gárganta, nariz y oídos. Consulta de 11 a 12 y de 2 a 4.-Breña de los Herreros, número 12

OJO

Queréis buenas harinas y buenos abonos? Comprad en ARNEADO de SANTIAGO R. de LA TORRE. Se compran trigos y se cambian trigos por harinas y salvados

POR TELEGRAMO

Consejo de Ministros

Madrid, 7.-5 1.

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de ministros, presidido por el rey.

Como se había dicho que el señor Dato, en su discurso resumen, haría interesantes manifestaciones sobre el estado de la Hacienda nacional y sobre otros extremos relacionados con el programa parlamentario del Gobierno, en los Centros políticos había expectación por conocer el resultado del Consejo.

Algunos políticos se acercaron a los periodistas que se hallaban en los alrededores de Palacio, interrogándoles, pero los representantes de la Prensa nada pudieron decirles. El Consejo fue bastante largo.

De lo tratado en él dió cuenta a los periodistas el señor Dato en su despacho oficial de la Presidencia.

El jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que en el Consejo había dado cuenta a don Alfonso de las cifras conocidas de los Presupuestos.

El resultado total de la liquidación de los presupuestos del año último, salvo ligeras variantes, y teniendo en cuenta la situación anormal creada con motivo de la guerra, es satisfactorio.

Los ingresos acusan una cifra de 1.343 millones, y los pagos 1.430, resultando un exceso de 87 millones de pesetas en los gastos.

En estas cifras figuran 70 millones en Obligaciones del Tesoro, destinados a pago de atenciones extraordinarias, no considerándose el déficit en 157 millones, que es la mitad de lo que creíamos íbamos a tener a causa de la guerra.

Hay que tener en cuenta que 36 millones de pesetas se han destinado a pago de créditos extraordinarios.

En los cinco meses que llevamos de guerra han disminuido los ingresos por concepto de Aduanas, Timbre y Transporte, 55 millones, resultando que el déficit sólo es de 91 millones.

En tiempos normales, el déficit acostumbra a ser de 77 millones de pesetas.

En estas cifras de gastos—continuó diciendo el señor Dato—están incluidos los de Marruecos, que ascienden a 145 millones de pesetas.

Teniendo en cuenta estas circunstancias, el Gobierno se ve en la necesidad de castigar los gastos de los tiempos normales.

Puso el señor Dato en conocimiento del monarca que el Gobierno se preocupa muy mucho del estado de la Hacienda, creyendo que está asegurada en comparación con la Hacienda de otras naciones más ricas que la nuestra.

También dió cuenta el señor Dato a don Alfonso del programa parlamentario a desarrollar por el Gobierno, diciéndole que sin desatender los demás proyectos que tiene pendientes, se dará preferente atención al proyecto de ley de bases navales.

Después se discutirá el proyecto de rebaja de edad en el ejército, y a continuación los proyectos económicos y varios de Reformas Sociales.

Informó el presidente al monarca con todo detalle de los telegramas del interior y exterior, exponiéndole el criterio del Gobierno en este último extremo.

Uno de los periodistas preguntó al señor Dato si había pedido hora

ALCANCE

La derrota turca. Contingentes numerosos han atravesado la frontera de Armenia y se han metido en territorio transcaucásico por varios puntos. Kagysman, Sarykamysch, Ardamsch, han sido pasados de invasión. Y se han encontrado las fuerzas turcas junto a Ardahan, que está 100 kilómetros dentro del territorio transcaucásico ruso y por el ala derecha, en Sarykamysch, que está solamente a 25 kilómetros de la frontera armenia.

Las regiones por donde han invadido Rusia los turcos son montañosas y llenas de mesetas y montañas de bastante altura. Además, infinidad de ríos cruzan y entrecruzan toda la región de Kars, y el avance de un Ejército se hace con gran dificultad.

Los rusos han realizado ahí, como en Polonia y como en Galitzia, al comienzo de la guerra, la táctica que los franceses llaman de «atiraje», ó sea, la táctica del «tirón». Han hecho un retroceso táimado, calculado hasta el punto más extremo. Han ido buscando sus madrigueras favoritas, sus caminos conocidos, y sus mesetas fortificadas, sus montañas familiares. Toda la frontera quedó libre para que entraran los turcos. Además, han permitido por el ala izquierda turca, un avance hasta 100 kilómetros dentro del propio territorio.

Han ido dejando avanzar el ala derecha, para, una vez derrotado todo el frente, poder dar orden de conversión a las tropas que se habían internado hacia el valle armenio de Wan y conseguir con facilidad un movimiento envolvente que permitiera el coto de buena parte de las tropas enemigas.

Los turcos, orgullosos, iban diciendo en sus comunicados que en la provincia de Kars avanzaban hacia Ardahan.

Cuando el frente ruso ha tenido a tiro a los turcos, ha comenzado la batalla.

Ha debido ser terrible. Las tropas que luchaban a 95 kilómetros de su país han tenido que hacer una retirada desastrosa. Tenían mucho camino que andar en un terreno muy difícil.

Los cosacos del Don les han perseguido con ferocidad. Las tropas que luchaban solamente a 25 kilómetros de su territorio se han encontrado con una maniobra envolvente prodigiosamente realizada.

Hace unos días hemos estado pendientes de la suerte que correrían las tropas que entrarán hacia Sarykamysch, si antes no se preocupaban de desalojar el valle del Wan.

Se ha repetido la maniobra de Galitzia y de la Polonia meridional. También allí, Danki y Auffenberg, con los Ejércitos austriacos, avanzaron en vertical por la provincia de Lublin. De pronto, un ataque de fianco les causó una derrota tremenda.

La invasión de Rusia por Turquía es irrealizable mientras no se destruya la escuadra moscovita del Mar Negro. Entonces podría intentar, pero no por la frontera de Armenia.

La gran derrota actual mostrará a los turcos lo que cuestan las aventuras. Han sido destruidos en la frontera, al internarse por un país espantoso de dificultades y de resistencia. Los rusos han encontrado allí muros potentísimos en donde establecer la resistencia legendaria.

Si ningún Ejército resiste como el ruso, imáginemos lo que supondrá una resistencia en un país como la Transcaucasia. ¡Y pensar que del punto en donde han sido destruidos los turcos, hasta la gran cordillera de los Cáucos, hay unos cientos de kilómetros!

Dice la Prensa inglesa

Todos los periódicos ingleses se ocupan extensamente de la victoria rusa en el Cáucaso, y dicen que la completa derrota turca será seguida inmediatamente de resultados políticos de gran valor, y después del fracaso del funesto Enver Pachá se conocerán en Constantinopla los sentimientos de antipatía que el pueblo sentirá por los alemanes, que han traicionado a Turquía, así como los mercenarios turcos que aquellos arrastraron, haciendo a otros seguir sus pasos.

Creer los periódicos que sólo la buena reputación militar de los alemanes retuvo hasta ahora, de mejor ó peor grado, a la mayor parte de los turcos, y que la gran victoria rusa puede muy bien marcar el comienzo de los acontecimientos que determinarán la suerte de Enver Pachá y de sus satélites.

La Pall Mall Gazette dice que con los rusos a las puertas de Erzerum y el Ejército indio-británico avanzando hacia Bagdad, la fe de los turcos en la inexpugnabilidad de los Dardanelos se desvanecerá, a causa de la destrucción del «Messury».

¡Rodeados por todas partes de enemigos, los consejeros del Sultán tea-

LA GUERRA EUROPEA

El parte oficial

El Estado Mayor del Ejército ruso del Cáucaso ha publicado la siguiente nota:

«Conforme al plan de campaña de Enver Bajá, el tercer Ejército otomano fué dirigido a fin de noviembre al Este de Erzerum; el noveno y el décimo Cuerpos debían marchar en dirección de Oly, formando el ala ofensiva, en tanto que el 11.º Cuerpo de Ejército se mantenía en sus posiciones, poderosamente fortificadas, y en caso de una ofensiva rusa, se replegaba, arrastrando a las fuerzas moscovitas hacia la plaza fuerte de Erzerum.

A pesar de la superioridad numérica del enemigo, los rusos se opusieron valientemente al avance de los turcos en la región de Oly y les causaron grandes pérdidas.

Una fuerte columna otomana, reforzada por la población musulmana de Ardahan. La guarnición rusa, después de diez y siete días de combate, se replegó hacia el Este. Los rusos recibieron refuerzos y atacaron el día 3 del corriente a los turcos, concentrados en Ardahan, causándoles una derrota completa, y tomándoles la bandera de octavo regimiento de la guarnición de Constantinopla. Las operaciones se efectuaron en carreteras montañosas, cubiertas de nieve, a través de desfiladeros y montañas escarpadas, sin convoyes ni Artillería de campaña, en tanto que los turcos tenían abundantes municiones.

Grandes fuerzas turcas habían tomado la ofensiva contra Sarykamysch, con la intención de sublevar a la población musulmana, antes trabajada por los emisarios allí enviados.

A pesar de las extraordinarias dificultades, debidas a los rigores del invierno, y a la necesidad de combatir en grandes montañas de una altura de 10.000 pies, cubiertas de nieve, las tropas rusas del Cáucaso, después de una encarnizada batalla, que duró diez días, rechazaron los frenéticos ataques de los turcos, que se batieron en completa derrota en Sarykamysch.»

América y la guerra

(Desde Nueva York).

La feroz actividad de los buques alemanes en aguas sudamericanas ha infundido en esta parte del mundo serios temores.

Era lógico pensar que Alemania, en su preparación perfecta para la gran guerra, no iba a olvidar el hemisferio occidental. El admirable sistema germano de información y espionaje tuvo que manifestarse en América tan bien como en Europa, con los resultados que de él tenía derecho a esperar el Estado Mayor del Imperio de Guillermo II. Una trágica y elocuente demostración ha sido el desastre que sorprendió a Inglaterra a corta distancia de las costas de Chile.

América despierta cada día con el temor de que los cañones europeos retumben de nuevo en sus mares, y al despertar se pregunta por qué su tranquilidad y su comercio han de verse perturbados por los azares de una guerra, a la que América es natural y absolutamente extraña.

En el hermoso Palacio de mármol impecable que el multimillonario Andrew Carnegie donó para casa y solar de la Unión de las Repúblicas americanas, en Washington, congregáronse los representantes de las veintiuna naciones del Nuevo Mundo, a fin de estudiar la forma de unirse todas, con los Estados Unidos a la cabeza, para recabar de los Gobiernos de las potencias beligerantes que la libertad del comercio no se restringa más allá de los límites indispensables para las operaciones militares.

Pero contra estos sanos esfuerzos de la hermandad panamericana están los incidentes y quisicosas que casi siempre se sobrepone a todo buen deseo.

Inglaterra y Francia se han puesto de mal talante con Ecuador y Colombia, con motivo de ciertas violaciones de las leyes de la neutralidad.

Alemania se come con la mirada al Canadá. Nada, que en fecha muy próxima verán ustedes cómo no habrá un grano de tierra ni una gota de agua en este desquiciado planeta que no se encuentre dentro de aquellos límites indispensables...

Nosotros, neutrales por temperamento y por convicción, preguntamos: ¿qué hará el río Sam si Francia y la Gran Bretaña creen que las maldades del Ecuador y Colombia merecen castigo, y Alemania quiere vengarse por las constantes expediciones de hombres y de dinero, que envía el Canadá al campo de los aliados?

En la letra de la famosa doctrina de Monroe podríamos buscar la respuesta. Pero la doctrina de Monroe, como todas las doctrinas, se presta a que cada individuo la interprete a

su modo, y hoy por hoy, el único que puede darle una interpretación aplicable a las circunstancias del momento es el presidente Wilson, debajo de cuya epidemia no quisiera encontrarme yo a estas horas de prueba...

El caso es que Inglaterra y Francia llamaron la atención de los Estados Unidos sobre sus quejas respecto a Colombia y Ecuador, queriendo expresar, más ó menos: «¿tú ó nosotros?»

Y también es cierto que aquise ha llegado a decir, que los 500.000 reservistas alemanes y austriacos, que no pueden salir de los Estados Unidos por falta de barcos que los lleven a servir a su patria, están listos y perfectamente equipados para servir, sin necesidad de embarcarse, al momento en que esté preparado todo para el paseo al Canadá...

El embajador alemán en Washington, conde von Barotoff, para recortar un poco las alas de la fantasía popular y hacer saber al propio tiempo al mundillo oficial de Washington que si Alemania se propusiera invadir el Canadá lo haría en uso de su perfecto derecho, dió a la estampa esta breve nota oficial, que ha sido comentadísima: «El punto de vista de Alemania es que el Canadá, al participar en la guerra europea, se salió del cobertizo de la doctrina de Monroe. Pero Alemania no tiene intención de atacar el Canadá, ni de colonizarlo.»

Nuestros vecinos del Norte no han permitido, meramente, que su territorio sirviera de depósito de carbón, ó de estación interamericana para los aliados, como éstos acusan a Ecuador y Colombia de haberlo hecho en su casa en obsequio de los alemanes, sino que han enviado miles de hombres armados y millones de libras esterlinas a hacer la guerra a Alemania. Es decir que el Canadá está en guerra con Alemania como la misma Francia, como lo estaba Australia cuando un buque de su escuadra pasó fin el otro día a la brillante carrera del «Enle»...

Si llegara a justificarse el que desembarcaran fuerzas inglesas y francesas en Ecuador y Colombia, para castigar delitos menores, mucho más justificable sería un desembarco alemán en Canadá, para castigar delitos graves. No es posible que eabones les saliera al encuentro el río Sam, esgrimiendo la doctrina de Monroe y diciéndoles: «Ea, señores, yo he permitido que los canadienses fueran a Europa a mataros; pero no permito que vosotros vengáis acá a matar canadienses.»

A esto, en mi tierra, no lo llamáramos doctrina de nadie, sino ley del embudo, que creo es la única que todo bicho viviente en el mundo se sabe de corazón...

Desde Berlín

Estamos en plena Navidad. La Navidad lleva en la vida alemana un sitio enorme, que no admite parangón, pues convive en la vida sentimental y en la vida industrial.

Berlín está lleno de avetos por todas partes: en las puertas de las calles, en los escaparates de las tiendas «chics» y de las humildes.

Naturalmente que no hay la cantidad de otros años, y los bosques de Turingia se han despojado meaos; pero es lo cierto que los berlineses, aunque sea en menos proporción, han hecho su agosto, porque el comercio berlines en Navidad alcanza el máximo de sus pulsaciones, y finalmente, al lado de estos elementos materiales, la centella espiritual más viva, la confianza más justificada en la justicia de su causa y el apoyo moral de las otras naciones.

Este elemento de justicia es más fuerte. Sin duda, la Historia registra numerosos casos en los que el buen derecho ha sucumbido ante la fuerza.

Poned a Bélgica sola en presencia de Alemania; su suerte hubiese sido ya liquidada.

Por otra parte, la Historia registra también casos en los que la conciencia de su buen derecho ha permitido al débil materialmente triunfar sobre el fuerte. Pero yo no creo que a igual resistencia material, la fortaleza espiritual no haga inclinarse la balanza.

Ninguna potencia podría dominar si el balance de los elementos establece que tiene en contra suya las fuerzas materiales y las fuerzas morales.

«Il Messagero» de Roma

El general Ricciotti Garibaldi, en una conversación sostenida con un reductor del Messagero, ha dicho que todavía harán falta seis ó siete meses más para que el Ejército alemán sea destruido.

Después, y entre otras cosas, el citado general añadió lo siguiente: «Quien quiera que tenga experiencia de la guerra sabe que los soldados no resisten las penalidades y las emociones de una campaña más allá de cinco ó seis meses.

Alemania está preparando ahora un nuevo Ejército, que sucumbirá dentro del citado período.

es decir, el sentimiento extremado de admiración hacia lo extranjero y su disposición para copiarlo, cosa que, deplorada en todos tiempos, lo es más en los de guerra.

Reverso de la medalla son los que creen que lo alemán es sólo lo bueno, lo superior; éstos son los que más vociferan y creen que Alemania hundirá al resto de Europa, aumentando el radio de sus Estados una vez terminada la guerra.

El cocinero del general

El señor Lamourette sostiene incólumes cerca de los Ejércitos aliados el honor y la fama de la cocina francesa. Lamoulette cuida de los «menús» del mariscal French, logrando diariamente servir en la mesa del comandante general del Ejército británico un plato nuevo y rebuscado.

Hace pocos días que sirvió el plato número 122, que le valió, como los precedentes, los más calurosos elogios del general en jefe inglés.

En la ciudad, tal variación en la comida nada tendría de particular; para un «chef» como el que presta sus servicios en las cocinas del general French, hubiese sido un juego; pero en el campo de batalla varía la cosa por completo; se necesita ser un genio, un gran genio culinario; el propio Vatel tal vez habría fracasado.

Un fracaso sólo ha tenido el «chef», y el suceso tuvo lugar al iniciarse la campaña. Había preparado un «soufflé», y como la batalla se prolongaba y el «soufflé» no tiene espera, se perdió el manjar, pero se ganó la batalla. El cocinero, por esta vez, no se resistió en su amor propio.

La Prensa extranjera

«Le Journal» de París.

«Un veterano soldado francés— escribe el coronel Feyler—me dirige el amistoso reproche de hacer demasiado favorables a los aliados los comentarios que les dedico en mis boletines. Teme los reverses de la fortuna y las desilusiones del optimismo defraudado. Alemania está lejos de hallarse agotada, dice en resumen; hará falta fuertes Ejércitos todavía para ejercer en el punto sensible la presión que pondrá a nuestro enemigo fuera del territorio.»

Esto es muy cierto, nadie lo duda, y las autoridades militares menos que nadie. Todas las medidas que adoptan dan fe de ello. Sin embargo, ¿es demostrar demasiado optimismo considerar sin pesimismo la situación de los aliados?

Aun adoptando el punto de vista exclusivamente alemán de los resultados adquiridos: ocupación de Bélgica, del Norte de Francia y una parte de Polonia para pretender su triunfo definitivo, la cuestión no estaría resuelta. La victoria no pertenece a los primeros resultados más que con un adversario impotente para resistir. Pero ¿quién es el que hoy admite este punto de vista? Antes de la guerra se ha podido sostener la hipótesis de una campaña terminada por una victoria decisiva. La experiencia ha demostrado la inanidad de la hipótesis.

El balance razonado de fuerzas materiales y morales de que los dos campos disponen no debe examinarse sobre todo el momento actual. Debe mirarse principalmente al porvenir.

Se deduce, pues, que la victoria pertenece al que pueda resistir más tiempo, lo que equivale a decir que será la recompensa del que, en igualdad de perseverancia y cometiendo las menos faltas estratégicas y tácticas, posea los últimos efectivos, los recursos más numerosos en material de guerra y ali entención de los Ejércitos y los pueblos, la situación financiera más sólida, y, finalmente, al lado de estos elementos materiales, la centella espiritual más viva, la confianza más justificada en la justicia de su causa y el apoyo moral de las otras naciones.

Este elemento de justicia es más fuerte. Sin duda, la Historia registra numerosos casos en los que el buen derecho ha sucumbido ante la fuerza.

Poned a Bélgica sola en presencia de Alemania; su suerte hubiese sido ya liquidada.

Por otra parte, la Historia registra también casos en los que la conciencia de su buen derecho ha permitido al débil materialmente triunfar sobre el fuerte. Pero yo no creo que a igual resistencia material, la fortaleza espiritual no haga inclinarse la balanza.

Ninguna potencia podría dominar si el balance de los elementos establece que tiene en contra suya las fuerzas materiales y las fuerzas morales.

«Il Messagero» de Roma

El general Ricciotti Garibaldi, en una conversación sostenida con un reductor del Messagero, ha dicho que todavía harán falta seis ó siete meses más para que el Ejército alemán sea destruido.

Después, y entre otras cosas, el citado general añadió lo siguiente: «Quien quiera que tenga experiencia de la guerra sabe que los soldados no resisten las penalidades y las emociones de una campaña más allá de cinco ó seis meses.

Alemania está preparando ahora un nuevo Ejército, que sucumbirá dentro del citado período.

de este fenómeno, que un día, durante la guerra de 1870, me ordenó que diese veinte días de licencia a un Cuerpo de francotiradores, quienes, al regresar, se hallaron, gracias a este descanso, en condiciones de proseguir la lucha durante unos meses más.

Dichos francotiradores, aunque veteranos, hallábanse exhaustos; pero los prusianos estaban más exhaustos todavía.

Esta es la razón por la cual mi padre se oponía a la conclusión de la paz, creyendo que unos cuantos meses más de guerra, hubieran sido suficientes para aniquilar al enemigo, del mismo modo que hoy las Ejércitos de la Entente están aniquilando a los alemanes.»

Los yanquis y el Vaticano

Noticias de Roma, recibidas por la agencia L'Information, dicen que en los círculos vaticanistas se ha asegurado que muy en breve nombrarán los Estados Unidos un representante extraordinario cerca de la Santa Sede.

Su misión sería discutir la proposición del Papa en favor de la paz.

La proposición será formulada antes de que alguno de los adversarios obtenga un triunfo decisivo.

Caballos argentinos

(Desde Buenos Aires)

Con la actual guerra europea, la exportación de caballos argentinos ha tomado una importancia extraordinaria, a tal punto, que puede decirse que en la actualidad constituye el mejor negocio que pueden realizar en esta época, nuestros ganaderos, el cual ha de ser también, con el transcurso del tiempo, el que les deje mayores y positivos beneficios, dadas las especiales y favorables perspectivas que ofrecen los mercados abiertos recientemente a esa rama de la producción nacional.

Las primeras exportaciones de equinos efectuadas pocas semanas después de iniciada la conflagración en Europa, fueron en aumento progresivo hasta adquirir, ahora, vastas proporciones, que van a poner a prueba la capacidad del país, en cuanto se relacione con la producción de aquel ganado.

Se trata, según informaciones que suministró el ministro de Agricultura, de que una comisión europea va a adquirir en nuestro país 50.000 caballos, destinados a prestar servicios en los Ejércitos en lucha. El doctor Calderón se ocupa en estudiar la acción que le tocará desarrollar a aquel Departamento, a fin de facilitar tan importante operación comercial, cuyos beneficios influirán poderosamente en el estado económico de la República.

Para conducir a Europa los caballos que compre la comisión, dijo el ministro de Agricultura, vendrán a nuestros puertos vapores especiales con todas las instalaciones necesarias a bordo, los cuales realizarán el transporte a medida que se efectúen las adquisiciones.

Los combates del Este

Telegramas de Petrogrado al Times, de Londres, que la prodigalidad de granadas y bombas que lanza el enemigo a lo largo del Bzura se considera como un indicio de la impotencia en que se encuentra el general Hindenburg para continuar sus ataques de frente y la precisión en que se ve de procurar impedir que los rusos le acometan mientras reconstituye sus diezmadas fuerzas.

La retirada de seis Cuerpos de ejército alemanes, de la línea del Bzura parece ser motivada por las enormes pérdidas que los expresados Cuerpos han sufrido durante las últimas operaciones.

Parece probable que el general Hindenburg tendrá que esperar bastante tiempo antes de hallarse en condiciones de intentar de nuevo la ofensiva.

La situación de Lodz re-uitó muy comprometida para los alemanes.

El diario londinense The Daily Mail ha recibido un despacho de su corresponsal en Petrogrado en el que se manifiesta que el Ejército austriaco mandado por el general Dunk ha perdido tan gran cantidad de municiones y de víveres en el último combate librado en el camino de Kielce, que se encuentra en la imposibilidad de cooperar con las tropas alemanas que operan al Sur de dicha región.

Se considera que la ocupación por las fuerzas rusas de las comarcas de la Bukovina, situadas a lo largo de la frontera rumana, tendrá un efecto político inmediato sobre el conjunto y resultados de la campaña.

Alimento y vestido

Uno de los servicios que más racionalmente ha refundado la actual guerra europea, es el sanitario. Desde luego, parece increíble, por lo pequeño, el tanto por ciento de enfermos que arrojan los estados de bajas de cada uno de los ejércitos: el alemán, en las relaciones de muertos, heridos, desaparecidos y enfermos, remitidos a nuestro Ministerio de la Guerra, hace figurar una cifra de enfermedades completamente incomprensible, no llega a 300.

Como en esta guerra la verdad no sale bien parada en los partes y noticias de unos y otros beligerantes, hay motivo para dudar de que, en pleno invierno, en trincheras

lunas de agua, batiéndose de noche...  
Y cuenta que no todo son tropas de primera línea, y por ende acap...  
«La salud es excelente», dicen todos los partes oficiales franceses y rusos: «la salud es inmejorable», afirman también los alemanes y los austriacos; nadie desmiente estos asertos, y, por lo tanto, esa terrible compañía de los Ejércitos en campaña, la enfermedad, es hoy un factor que ayuda poco a la muerte.

Continúan batiéndose valerosamente. Rusia posee una enorme cantidad de hombres, y su Ejército, a pesar de la inferioridad del sistema ferroviario de que dispone, ha realizado un rapidísimo movimiento de concentración.  
El corresponsal expresa su impresión de que el famoso general germano está contrariado por la creciente resistencia rusa, aunque confía en la final victoria de los Ejércitos alemanes.  
Reconoce el general que sus tropas tienen mucho que combatir en Polonia, porque Rusia ha reunido 40 Cuerpos de Ejército en un frente de 250 millas; pero en las últimas semanas ha perdido muchos combatientes y algunos de sus más prestigiosos generales.  
Contra la superioridad numérica rusa, von Hindenburg cuenta con la ventaja de la red de los ferrocarriles prusianos, que permiten mayor movilidad a sus tropas.  
La frase final de las declaraciones del mariscal alemán es ésta, que, naturalmente, subraya la Prensa moscovita: «No consiste todo en ganar terreno de nuestra parte, sino en salvar impresiones.»  
Y el corresponsal concluye por su cuenta diciendo que la obsesión de Hindenburg es la suerte de los Ejércitos austriacos en Galitzia y en los Cárpatos.

Conducido a Bruselas entre un piquete de Infantería.  
La indignación en el país es cada vez mayor.  
El Papa telegrafió a los emperadores de Austria y Alemania protestando del atropello.  
También telegrafió a los cardenales austro-alemanes haciendo resaltar el ultraje.  
Combate naval  
Dicen de Valparaíso que a diez millas de la costa parece que el crucero inglés «Newcastle» se halla combatiendo con el crucero alemán «Dresden».  
Contra Egipto  
Telegrafían de Roma que los turcos y alemanes acumulan fuerzas para invadir Egipto en la primavera próxima.  
Creer que para conseguirlo bastarán tres Cuerpos de Ejército.  
En Turquía  
Según noticias de Constantinopla, se halla muy agravada la situación financiera.  
Se ha pensado en la emisión de billetes, pero se tropieza con serias dificultades.  
Continúan las requisas de ganado y comestibles.  
Las labores agrícolas tropiezan con dificultades: se hallan paralizadas por falta de brazos. Los almacenes están vacíos.  
Personas llegadas del interior dicen que la miseria es espantosa y el descontento general.  
Han comenzado las nuevas obras de defensa de los Dardanelos, dirigidas por los alemanes.  
Como se anunció, han sido acumulados vieos barcos cargados de piedras y tierra y buques transportes inútiles a fin de echarlos a pique y evitar que la flota aliada penetre en los Dardanelos y bombardee a Constantinopla.  
Se redoblan las fortificaciones en Haina cerca de Smirna, temiéndose el bombardeo de esta población.  
Funerales y entierro  
Dicen de Roma que se han celebrado los funerales y a continuación el entierro del cadáver del teniente Bruno Garibaldi.  
A los funerales han asistido los embajadores de Francia, Rusia, Inglaterra, Serbia, el personal diplomático, autoridades y numeroso público.  
Al paso del féretro por las calles, se arrojó desde los balcones grandes cantidades de flores y coronas de laureles.  
El féretro iba envuelto en una bandera italiana, y encima el uniforme de teniente francés.  
Primero se le transportó a una cámara ardiente, decorada con paños negros, plantas, coronas y muchas banderas francesas e italianas.  
Otro Garibaldi  
Cuando se verificaba en Roma, con pompa inusitada, el entierro de Bruno Garibaldi, muerto en el campo de batalla francés, se recibió la noticia de haber muerto en la batalla de Argona su hermano, jefe de los voluntarios italianos.  
La desgracia ha sido muy sentida. El presidente Poincaré telegrafió al padre de los Garibaldi un expresivo telegrama de pésame.  
En términos análogos le telegrafió el ministro de la Guerra francés.  
Avance de los aliados  
Dicen de París que siguen los continuos progresos de los aliados a lo largo del litoral belga a pesar de que el terreno fangoso y los rigores del invierno no permiten las operaciones brillantes.  
Los alemanes preparan un ataque. Según rumor, concentran muchas fuerzas en Courtrai, a fin de atravesar la línea de los aliados entre Ipres y Armentieres.  
Dicen los servios  
Noticias de Nisch confirman el combate que se menciona antes, pero aseguran que los servios se sostienen en la orilla húngara.  
Una víctima  
Participan de Meaxit que ha fallecido de una enfermedad adquirida durante los combates, madame Saures, esposa de un médico militar y enfermera mayor del hospital establecido en el seminario de aquella ciudad.  
Cambio de ayudantes  
El emperador de Austria enviará en breve a uno de sus generales a Turquía, en calidad de ayudante agregado al cuarto militar del sultán.  
Este correspondiente enviando otro general turco al emperador de Austria.  
Complicidad de un agregado  
Dicen los periódicos de Nueva York que la Policía ha comprobado la complicidad de un agregado militar alemán en los trabajos de una Asociación constituida recientemente, y que facilitaba dinero y papeles falsos para regresar a Alemania a los varios millares de oficiales reservistas germanos que hay en los Estados Unidos.  
SECCION RELIGIOSA  
Santos de hoy, 8 de enero.—Santos Severino, Eugenio y Luciano, obispos; Máximo, Julián, Teófilo y Eladio; Mártires: Apolinar, Máximo, Paciente y Bartolomé, abades y confesores; Santos Gudula y Pega, vírgenes.

Teatro Moderno  
Compañía Cómico-dramática ANA M. FERRI  
HOY, VIERNES, DEBUT  
A las 6'30  
Mamá  
A las 9'45 (ESTRENO)  
Un aviso telefónico  
Butaca, 1,25 General, 0'30  
Continúa abierto el abono  
Los campos pertrechados y destruyendo la mayoría de éstos.  
Solemnes funerales  
En Dunkerque se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso de las víctimas ocasionadas en el bombardeo de los aeropuertos alemanes en 30 de diciembre y anteaer.  
Guerra en el aire  
Un avión alemán arrojó tres bombas sobre Strazette volando luego sobre Hazebrout, salieron en su persecución dos aviones franceses y le dispararon metralleros obligándolo a huir.  
Otro avión arrojó también tres bombas cerca de la estación de Armentieres, y acto seguido bombardearon la ciudad las baterías alemanas, destruyendo algunas casas.  
Reparaciones alemanas  
Participan de Amsterdam que los alemanes siguen reparando los fuertes de Amberes Lieja y Namur.  
En distintas poblaciones belgas las autoridades militares alemanas han concentrado a los reclutas de 1914 y 1915, para incorporarlos al Ejército alemán.  
Centenares de reclutas se han escapado a Holanda, por cuyo motivo han sido multados los padres de los citados reclutas belgas.  
Bancos cerrados  
En Bruselas se han cerrado todos los Bancos extranjeros, funcionando únicamente los alemanes y no pudiendo los belgas retirar los fondos que tenían depositados en aquéllos.  
Victorias francesas  
Según las noticias que se reciben de la Alsacia, las victorias obtenidas por los franceses en Stembach fueron debidas a los batallones Alpinos y a los cañones Schneider.  
Los alemanes tuvieron más de 400 muertos y heridos y 2.000 prisioneros. Últimamente han recibido refuerzos.  
Hablan de los alemanes  
De Copenhague comunican que han llegado dos soldados ingleses y tres rusos escapados de Alemania, donde fueron en calidad de prisioneros a principios de la guerra.  
Refieren multitud de sufrimientos de que han sido objeto.  
Dicen que los llevaron a Hamburgo, donde permanecieron varios meses con centenares de prisioneros, pésimamente alimentados, con escasez de agua y en deplorables condiciones higiénicas.  
Luego los trasladaron a Kiel, empleándolos en trabajos de las obras del Canal en unión de millares de prisioneros, haciéndoles trabajar doce horas diarias.  
Puestos de acuerdo los cinco citados prisioneros, consiguieron fugarse.  
Pidiendo la paz  
Afirman de Budapest que crece el descontento en toda Hungría contra Austria y Alemania.  
Se aboga por concertar la paz aisladamente.  
Se cree en una inminente revolución.  
Rusos y austriacos  
En Budapest se ha confirmado la noticia de que los rusos se han apoderado de la Bucovina y que los austriacos se han fortificado en la frontera húngaro-rumana.  
Las derrotas turcas  
En Londres se han recibido noticias de Constantinopla diciendo que el crucero «Goeben» averiado a la altura de Bosphoro tardará un trimestre en estar reparado.  
Añades las citadas noticias que las fuerzas turcas derrotadas en el Cáucaso estaban compuestas por los mejores regimientos y equipadas a la perfección por los alemanes.  
Inglaterra satisfecha  
El ministro de la guerra del Ejército inglés ha publicado un relato de las operaciones realizadas durante las seis semanas últimas.  
Dicho trabajo lo resume el ministro afirmando las grandes ventajas obtenidas al detener el avance de los alemanes, cuyos recursos disminuyen, mientras que los de los aliados aumentan por faltarle un poderío que les daría el triunfo final.  
Los avances rusos  
En Berlín los informes de carácter oficial reconocen el avance de los rusos en Cracovia, afirmando que la invasión de Hungría tiene un carácter grave.  
Contra la Iglesia  
Dicen de Amberes que las tropas alemanas asaltaron las iglesias de Bélgica, impidiendo por la fuerza la lectura de la pastoral del cardenal Meiser.  
Acusaron a viva fuerza a los sacerdotes con pretexto de complicidad y encarcelaron.  
Se dice que el cardenal ha sido

Cinematógrafo  
Teatro.—Defunción.—Enfermo.—Viajeros,  
Ne llegó ayer a tiempo el equipaje de la compañía de Ana Ferri, y se aplazó su debut hasta hoy.  
La mayor parte de las personas—muy numerosas—que habían adquirido localidades para las secciones anunciadas, especialmente para la vermouth, se quedaron con ellas, toda vez que hoy será la misma obra que ayer se anunció la que se pondrá en escena en la función de tarde.  
El aplazamiento no perjudica el éxito de taquilla que ayer había asegurado.  
Por la noche se estrenará *Un aviso telefónico*, graciosísimo *vaudeville* sancionado con general aplauso por todos los públicos.  
Las funciones de hoy en el Moderno se vean animadísimo, pues al atractivo del debut de una compañía donde figuran artistas tan prestigiosos como la señora Ferri y señores Comes y Martí, se une el de la baratura de los precios y el de las obras que habrán de representarse.  
*Un aviso telefónico* constituirá seguramente, como en todas partes, un éxito de risa, y *Mamá*, la preciosa comedia de Martínez Sierra, que constituye un verdadero reestreno, llevará al Moderno el distinguido público que saborea las bellezas teatrales.  
La Empresa del Bretón de los Herreros viene haciendo todos los posibles por agradar al público, prodigando en los carteles las novedades teatrales, y los artistas secundan esa actitud rebobando su trabajo.  
Lástima que los esfuerzos de la Compañía y de la Empresa no sean recompensados por la calidad de los estrenos; pero cada palo debe aguantar su vena, y así debemos consignar los excelentes deseos de empresarios y artistas que se estrellan ante el poco acierto de los autores.  
Ayer fueron dos las obras que se estrenaron, *Las chismosas*, en vermouth, y *Las chulas de Madrid* a última hora.  
Ambas llevaron numeroso público al Bretón.  
Las citadas producciones no son ni mejores ni peores que otras de su género; son usas de tantas que si bien no merecen grandes aplausos tampoco airadas protestas.  
Pasan con más frialdad que entusiasmo, y nada más, y acaso estuvo demasiado rigurosa parte del público al «meter los tacones» al final de *Las chismosas*.  
En *Las chulas de Madrid* hay un alegre pasacalle, que cantan las típias y coros femeninos en el patio de butacas, que gustó por la novedad y que se repitió entre grandes aplausos.  
Realmente es lo único que tiene la obra.  
En la interpretación de ambas obras se distinguieron las señoras Amari y García y la señora Villanueva, y señores Soler, Soriano, León y Mena.  
Se observó en algún artista poca seguridad en el papel, pero debe disculparse cuando no es habitual.  
Para hoy se anuncia: a las siete, *Las chulas de Madrid*; y a las nueve y media, *Las chismosas* y *El alma del pueblo*.  
El apuntador que ha sido de la compañía que actúa en Bretón de los Herreros, señor Torrecilla, nos manifiesta que ha dejado su puesto para atender a su salud, quebrantada por el excesivo trabajo.  
En Zaragoza ha fallecido el capitán de Artillería señor Pañil, muy estimado y conocido aquí, de donde son sus padres.  
A éstos y demás familia del finado enviamos la expresión de nuestro sentimiento.  
Se encuentra algo más aliviado de su grave dolencia, que hace tiempo le tiene postrado en el lecho, el conocido industrial platero de esta localidad don Bartolomé Latorre. Celebramos la mejoría.  
En uso de licencia salió ayer para Zaragoza, nuestro amigo el simpático oficial de Cantabria don Enrique Lorea.  
Después de pasar las Navidades con su familia, regresó de Nájera la simpática pollita Pilar del Rey.  
Para las respectivas Universidades y Escuelas especiales donde cursan, han salido la mayoría de los estudiantes que pasaron aquí las vacaciones.  
Montemar.  
Contra la renta de Correos  
Dicen de Madrid: El presidente del Congreso está en estos momentos con el director general de Comunicaciones, a fin de llevar a cabo la franquicia postal desde sus distritos, de los señores diputados.  
Van a estar, pues, de enhorabuena los caciques y las personas influyentes del pueblo en que reside cada diputado. Estos no podrán negarse a ser el buzón de sus amigos políticos y particulares y de sus parientes.  
En cambio, la renta de Correos le sentirá mucho.  
Los diputados tienen de hecho la franquicia postal, aun cuando no estén en Madrid.  
Todos ellos saben que con mandar su correspondencia al jefe de la Estafeta del Congreso—y que es franca de porte—dicho funcionario la pone en circulación como si el diputado la depositara aquí personalmente.  
El único perjuicio de este sistema consiste en que las cartas llegan a

EN BETI-JAI  
Jugaron ayer tarde en el primer partido, a 50 tantos, Zumeta y Fernández, contra Izeta y Pasieguito, ganando los primeros, después de haber sufrido el dinero varias evoluciones.  
En el segundo partido contendieron a 40 tantos Lechuga I y Ormazábal, contra Zabala y Echezarreta, ganando éstos por un tanto, a pesar de haber salido el dinero decididamente en favor de aquéllos.  
Esta tarde jugarán Larrañaga y Campitos contra Bereciartúa y Fernández.  
Avisos y Noticias  
Anoche se reunió en el Ayuntamiento el Consejo de la Caja de Ahorros, tratando de lo que afecta a la renovación del seguro del teatro Bretón de los Herreros y de las obras que se consideran necesarias realizar en el mismo.  
Guisantes Trevijano, preparado sin color artificial, desde 0'25 lata, en todos los ultramarinos de la plaza.  
LOCALES.—Se arriendan para comercios e industrias en la nueva casa de LA RIOJA.  
PISOS.—Se arriendan, con buena vista y muy permanente, en la casa de reciente construcción, Marqués de Murrieta, 16.  
La Compañía de Maderas. Bilbao Oficinas y Fábrica, Muelle de Churrucua Despacho local, calle de Buenos Aires  
Durante el año de 1914 ha habido en la Biblioteca Provincial 589 lectoras y 11.752 lectores, que hacen un total de 12.340 visitantes.  
Las obras consultadas han sido 12.969, clasificadas por materias del modo siguiente: Teología, 111; Bellas Letras, 6.804; Ciencias y Artes, 1.750; Historia, 1.109, y obras generales, 3.195.  
Existen en la Biblioteca 14.484 volúmenes, 3.480 folletos ó cuadernos y 232 libros.  
RUIZ, Cirujano Dentista BRETON DE LOS HERREROS, 17. 1.º Junto al teatro, Logroño  
ANÁLISIS.—Laboratorio Perucha  
Si quieres conservar la ropa y general blanca, gastar la legía marca "EL GALLO"  
De venta en ultramarinos y droguerías  
Acciones de la Electra - Recajo - Se venden.—Razón, Librería LA RIOJA  
GONZALEZ Sagasta, 23 DENTISTA LOGROÑO  
Jamones, mantecas y lomo fresco, se compra en la fábrica de Rafael Ulecia.  
Por las oficinas municipales ha sido remitido al señor delegado de Hacienda un parte del administrador de Consumos, referente a la aprehensión de varios bocoyes de vinagre que ha decomisado en una casa de la calle de Salmerón.  
CONSULTORIO DE ENFERMEDES DE LOS OJOS fundado y dirigido por DON RAMON CASTROVIEJO  
Oculista del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal  
Calle 11 de Junio, 11, y Salmerón, 30  
Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5  
Entrada al Consultorio por la calle de Salmerón  
SE COMPRA OLIVERA Plaza del Mercado, 6 y 7  
Escrófula Su curación. La Prueba  
"Mi hija Apolonia de 10 meses de edad, padecía desde los 6 meses de edad, de escrófula. Los dolores propios de la enfermedad, no le dejaban un minuto de descanso. Se le formaron unos bultos en el cuello que reventaron con gran supuración. Con las primeras tomas de Emulsión Scott, su estado de salud mejoró notablemente en vista de lo cual seguimos administrándosela y en la actualidad tenemos la satisfacción de ver a nuestra hijita completamente curada."  
FRANCISCO LANORA. Calle Villarreal N.º 25-1.º-1.ª. Barcelona 29/1/14.  
LA RAZÓN  
Esta criatura recuperó la salud, gracias a las extraordinarias condiciones curativas y tónicas del aceite de hígado de bacalao de calidad superior que es el único que se emplea en la fabricación de la Emulsión SCOTT. Además con el procedimiento de elaboración de "SCOTT", este aceite superior se transforma en agradable al paladar y de fácil digestión lo cual es una gran ventaja que no posee ninguna otra emulsión.  
Quien quiera tener la seguridad de lograr resultados positivos, debe insistir pidiendo la auténtica Emulsión SCOTT y ver que la Marca de fábrica del hombre con el pescado vaya en la envoltura.

Partes - Dr. LOYOLA - Matriz  
Calle de 11 y de 34 5.º. Breton, 6.º. Logroño

Ayer fueron impuestas por el señor gobernador civil una multa de 25 pesetas a un sujeto que promovió un fuerte escándalo en la calle de Santiago, y otra de 15 a un individuo que promovió un escándalo en la última sección de cinematógrafo en el frontón Beti-Jai.

**Basilio Gurra**  
DENTISTA  
11 de Junio, 7, 1.º

**Lomo, jamones y manteca**  
Se compran en la fábrica Trevijano

**PISOS** Se arrienda con hermosa galería, buena ventilación, agua permanente y cuarto de baño. Razón, imprenta de LA RIOJA.

**EL VIGIL COMBATE LA DEBILIDAD**

**DOCTOR OÑA, Médico Dentista**  
TARIFA MILITAR  
Dulzinas, 1, 2.º izq.ª esquina a la Estación

Anoche salió para Valladolid, a donde ha sido trasladado, nuestro amigo el vigilante de segunda clase de la Policía gubernativa de esta capital don Leoncio Tadeo Herrero. A cubrir la vacante que aquí deja, ha sido trasladado desde Gerona el también vigilante de segunda don Eduardo Fernández Galiano.

El que quiera beber vino nuevo, de Rioja, del acreditado cosechero don Juan Gran, a 30 céntimos litro, y a 5 pesetas cántara, compré en la calle de los Yeros, núm. 18, letra A.

Se sirve a domicilio  
**CONSERVAS ULECIA**  
Son preferidas a todas

**Asmáticos, tuberculosos**  
Os curareis radicalmente con las gotas Helecinicas, 4 pesetas frasco, Eulalio Eraso y farmacias.

No os dejéis seducir de anuncios pomposos de productos desconocidos. El Jarabe Orive, de composición científicamente conocida, jamás tuvo un desacierto. Principales farmacias.

Por la Guardia civil de Corera han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado los vecinos de dicho pueblo Narciso Sáenz Ruiz y Sebastián Vicente Sáenz, presuntos autores de haber talado en el término llamado «La Paradilla», de aquella jurisdicción, 49 chopos propiedad del Ayuntamiento y del vecino Jorge Miranda.

La tala tuvo lugar, según se ha comprobado, en la noche del 2 al 3 del corriente.

**CLÍNICA DEL DOCTOR POUSA**  
Especialista de la Maternidad de Madrid  
PARTOS, MATRIZ, OPERACIONES  
ELECTRICIDAD MEDICA

**Oposiciones a Telégrafos**  
100 plazas anunciadas en la Gaceta del 24. Preparación a cargo de oficiales del Cuerpo. Horas de matrícula de 4 a 7.

**CARRERAS ESPECIALES**  
Vega, 15, 2.º, Haro

**NADA MEJOR QUE CHOCOLATES FALCON**  
Depósito, Sres Hijos de Carlos Andrés

En virtud de la nueva ley de presupuestos, han sido ascendidos a la categoría de 1000 pesetas anuales el portero y los mozos del Instituto. Damos la enhorabuena a tan honrados funcionarios.

**Frontón Beti-Jai**

Partido 4 remonte, hoy, a las 3 y media.  
**LARRANAGA Y CAMPITOS**  
4 sacar del 8 y medio

contra  
**BERECIARTUA Y FERNANDEZ**  
4 sacar del 9

**PRECIOS**  
Entrada de palco 0,75 ptas.  
Sillas de cancha 0,50  
Galería 0,25

**Aguas de Villaza (VERIN)**  
Concesionarios, viuda e hijos de Juan Fuentes Pérez, banqueros, Orense.

Especialidad en camisas a la medida, en el «Siglo XX», Portales, 56.

La Guardia civil de Elvillar de Arnedo ha denunciado ante el señor juez municipal de dicha localidad a 18 vecinos de la misma que el pasado día 5 promovieron un gran escándalo público.

Paños para el cuello, seda imitación, a 60 céntimos uno, en el comercio de tejidos y sastrería «El Ahorro», Mercado, 124.

Probad los DENTIFRICOS «HIGEA» y no usaréis otros. Vende: Bazares Anarín, Rivas, Magregui, camiserías Durán, Pons, droguerías Moderna y Oña, y librería sucesor RIOJA.

Por real decreto de 26 de diciembre último, relativo a clasificación de Registros, se eleva a primera clase la categoría del Registro de la Propiedad de Haro, la que obtiene el que la desempeña, don Damián Martínez Enciso.

Reciba por ello nuestra sincera felicitación tan digno funcionario.

**Fin de la guerra**

Desde hace 6 meses que todas las naciones están en guerra no se ha podido averiguar hasta hoy por un telegrama recibido de los EE UU, que será imponible la terminación de la misma mientras no haya en el mundo una tienda de comestibles que pueda competir con «LA PALOMA», establecida en CALAHORRA, que lleva su dueño Sr. Sarrategui perdidas en el negocio más de 15.000 pesetas, que es como se explica pueda vender tan barato y cuente con tanta clientela.

**Ultramarino Bello**

CASA FUNDADA EN 1868  
Marqués de Vallejo, 17, Logroño

Ministerio de Cultura

Por la Alcaldía se ha pasado un atento oficio al arquitecto señor Sáenz Iturralde, comunicándole el voto de gracias que le ha otorgado el Ayuntamiento por los relevantes servicios que prestó en el incendio que uno de los últimos días del pasado año se inició en un pabellón de un edificio de la calle de la Duquesa de la Victoria.

**Guerra al frío**  
Zamarras 6 pelillas desde 7 pesetas una hasta 100, en el comercio de tejidos y sastrería «El Ahorro».

**DINERO**  
Se desean 20.000 pesetas, abonando un 6 por 100 anual, poniendo como garantía una finca urbana. Informa don Ildefonso Moreno, Haos, Moroy, 16, 3.º

**Zamarras**  
Las más baratas y mejor confeccionadas. Sucesores de Viquera. Especialidad en mantas para viaje.

**APRENDIZ**—Se necesita en la platería de Latorre.

En una estadística que publica La Crónica, de Zaragoza, sacada del Registro civil, vemos un dato curioso.

Dice que comenzó el año con la inscripción del fallecimiento de un centenar, y ha terminado el triste reinado del pasado año con la muerte de otra centenaria, llamada Magdalena Castro Pérez, de 104 años de edad, viuda.

Añade que pasan de cuarenta los ancianos de 90 a 104 años que han fallecido en 1914.

Por su riquísimo gusto, perfume delicado, precioso color rosa, propiedades antisépticas y especialísimas, para limpiar la dentadura no hay mejor que la Pasta Dentífrica Orive. Tubo en su estuche 1 peseta.

**BOMBAS A MOTOR**  
Prensas y rulos para olivas, máquinas de panadería, máquinas para chocolaterías, norias para riegos, molinos eléctricos de piedras para harinas.

**Maquinaria y reparaciones eléctricas**  
Especialidad en instalaciones de calefacción por agua caliente, las más económicas. Pídanse presupuestos.

**FALLERES DE DAVID MARRODÁN**  
Próximo a la plaza de Toros, Logroño

Ayer se reunió la Cámara de Comercio, tratando de la Asamblea que ha de celebrarse en Logroño contra el proyecto de las zonas neutras.

**DOCTOR GIL DIEZ**  
MEDICO DENTISTA  
Mercado, 138, frente al Ayuntamiento

**Bicicletas**  
Las más sólidas, ligeras y elegantes. JOSE MARIA ANGULO, Vara Rey, 19

La Estudiantina Escolar obsequió anoche con serenatas a don Celestino Santos, don Víctor Abeytua, don Perfecto Conde y periódicos locales.

Los estudiantes se mostraban reconocidos a las atenciones que recibieron.

**JUAN PALACIOS**, abogado corredor de comercio, colegiado. Compra-venta de valores, colocación de capitales, préstamos, créditos. Despacho, en l de Federico Sanz, Estación, 2, bajo, Logroño

Dicen de Bilbao: Ayer, a las doce y media de la tarde, ocurrió un suceso verdaderamente extraño en el piso 4.º derecha, de la casa número 32 de la calle de las Cortes.

En ese piso vive el matrimonio, compuesto por Laureana del Valle, de 47 años, natural de Peñafiel (Valladolid), y Vicente Arranz, de 47, natural de Segovia, y jornalero.

A dicha hora la Laureana se encerró en un cuarto interior de la habitación, se roció las ropas con petróleo y encendió un fósforo, prendiéndose fuego a las faldas.

Inmediatamente las llamas la envolvieron, y cuando se dio cuenta de su inminente peligro de muerte, quizá arrepentida de lo que había, abrió la puerta, pidiendo auxilio con voces desgarradoras.

En aquel momento llegaba a su casa el esposo de aquella, Vicente Arranz, y al ver a su mujer en tal situación, con las manos trató de apagar las llamas.

Este sufrió quemaduras de importancia.

Casi al mismo tiempo acudió una hija mayorcita, la que también intentó sofocar el fuego, lo que consiguió después de inauditos esfuerzos.

También la joven sufrió quemaduras, afortunadamente de poca importancia, en la mano derecha.

Desear de comer y beber. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Sáenz de Carlos, que evita, por ser un poderoso tónico digestivo, las enfermedades del estómago.

**Más telegramas**

Madrid, 7 (varias horas)

**Firma regia**  
Hoy ha firmado el rey los siguientes decretos:

De Fomento.—Unificando en una línea férrea las de Cibuñeta a Monzillas y de Monzillas a Colomacha.

Autorizando al Gobierno para realizar las obras de los riegos del Alto Aragón.

Declarando de interés general la construcción del puerto de Arenys de Mar.

Autorizando al ministro de Fomento para proceder a la esplanación de las obras de fábrica, sección Pallaresa de Camarasa, del ferrocarril internacional de Lérida a Saint Girat, en el valle de Noguera Pallaresa.

Autorizando a la Junta de Obras del Puerto de la Coruña, para emitir obligaciones por valor de tres millones de pesetas.

Modificando la ley de 25 de diciembre de 1912, sobre el modo de obtener recursos para terminar el plan de obras de mejora del puerto de Sevilla.

De Guerra.—Concediendo al comandante del Cuerpo de Invalidos don Francisco Voll, el ascenso al empleo de teniente coronel.

Reduciendo el tiempo de efectividad para el ascenso al empleo inmediato a los segundos tenientes de la escala de reserva retribuida.

Concediendo a los músicos mayores los beneficios del Montepío Militar.

Haciendo extensivos a los individuos de los Cuerpos de Intendencia y Sanidad Militar, los efectos de la ley de 15 de julio de 1912.

Modificando la ley de 15 de julio de 1913, sobre derribo de las murallas de Pamplona.

Autorizando la demolición de las murallas de Jaca.

Concediendo menciones honoríficas y otras condecoraciones.

**De Marruecos**  
En el Ministerio de la Guerra se han facilitado hoy los siguientes telegramas oficiales:

De Ceuta.—Según comunica el comandante general desde el campamento de Huést, en las posiciones Fedrico y Faema, se sostuvo fuego contra el enemigo, que fué rechazado con grandes pérdidas.

Por nuestra parte tuvimos las bajas siguientes:

Muertos, el comandante don Diego Fernández, el segundo teniente del regimiento del Sorrallo don Pantaleón Caballet y los soldados Eugenio Santa María y Antonio Navarro.

Heridos resultaron cuatro soldados.

El despacho recibida de Melilla participa que continúa el temporal en toda la costa, habiendo entrado en los puertos, de arribada forzosa, muchos buques.

Cuando el temporal amaine se procederá al salvamento de dos buques que se hallan varados.

Noticias particulares amplían las contenidas en el parte oficial de Ceuta.

Dicen que los heridos son: el sargento don Virgilio Marin y los soldados Vicente Codini, Carpio Alcarón, Emilio Suidra, Francisco Alcarón, Nicanor Atienza, Simón Domingo, Juan Cal, César Cabeza, Antonio Guerrero, Aurelio Villalta y Alfonso Moreno.

El entierro de las víctimas ha sido imponente.

**Entierro de un general**  
Telegrafían de Cádiz diciendo que el entierro del almirante marqués de Arellano se ha visto concurridísimo, asistiendo las autoridades y un inmenso gentío.

Tributo honores al cadáver un batallón del regimiento Infantería de Alava.

**Huelga solucionada**  
De Alcoy dicen que ha quedado solucionada la huelga de los obreros cerilleros.

**El héroe y el rey**  
El rey don Alfonso ha recibido hoy en Audiencia al soldado del regimiento de Infantería del rey Antonio Fuentes, a quien, como recordará el lector, le fué concedido la cruz laureada de San Fernando, por su heroico comportamiento en la acción de Tetuán el día 3 de agosto último, y cuyo muchacho, en un ataque a la bayoneta, fué rodeado por los moros, matando e hiriendo a varios enemigos.

El monarca felicitó al soldado, preguntándole por el referido hecho de armas que está relatado con suma sencillez.

Le aconsejó don Alfonso que continuase en el Ejército, puesto que ostentaba las insignias de la Laureada regaladas por el príncipe de Asturias.

A la entrevista con el rey le acompañó el coronel del regimiento. El soldado Fuentes ha marchado a Zamora con objeto de abrazar a su madre.

**Las zonas neutras**  
Numerosos diputados y senadores liberales han visitado al conde de Romanones con objeto de expresar-le su deseo de protestar contra el Gobierno por haber suspendido la asamblea de Valladolid contra el proyecto de las zonas neutras.

El conde de Romanones considera la suspensión de torpeza y de imprudencia.

Aconsejó el conde a sus amigos que desistan de celebrar la citada asamblea, pues ya promoverán en las Cortes un fuerte debate.

**Mercancías detenidas**  
Comunican de Gibraltar que se calcula en cien mil el número de las toneladas de mercancías detenidas por considerárselas como contrabando.

**Barcos de guerra**  
Procedente de Trubia se ha recibido en el Ferrol el resto del material de los cañones que ha de montar el acorazado «Alfonso XIII».

Las diversas colectividades obreras acordaron solicitar del Ayuntamiento gestio: de la Empresa del arsenal la pronta construcción de la escuela para los hijos de los obreros de la factoría naval.

Las gestiones han dado resultado, pues para dicha construcción hay depositadas en el Banco de España, por la Sociedad de construcciones navales 500.000 pesetas.

Dentro de dos días a más tardar saldrá del dique el acorazado «España» en condiciones de emprender su viaje a la América del Norte.

Zarpará el Ferrol el día 20, a bordo de la insignia del almirante Estrada.

Se han dado las órdenes para que el próximo domingo se halle a bordo toda la tripulación, que está con licencia.

**Incendio en el Metropolitano**  
Noticias recibidas de Nueva York, dicen que en las galerías del ferrocarril metropolitano se ha originado un gran incendio, del que se desconocen detalles.

Unos 300 viajeros sintieron síntomas de asfixia, y de ellos han fallecido dos.

**Oro en barras**  
Una segunda remesa de oro para el Banco de España ha llegado a Madrid.

El trasatlántico «Araguaya», de la Mala Real inglesa, desembarcó en Vigo 40 cajas de oro en barras, con peso neto de 1.787 kilos 146 gramos.

Los lingotes venían valuados en 297.598 libras esterlinas y devengaron por flete 557 libras.

En cuanto fondó el buque fueron desembarcadas las cajas y conducidas a la estación del ferrocarril, convenientemente custodiadas por la Guardia civil.

En el tren correo fueron enviadas a Madrid.

**Bolsa de Madrid**  
COTIZACION DEL DIA 7

Telefonos del BANCO RIOJANO	
Interior 4 por 100	72,25
Amortizable 5 por 100	79,25
Amortizable 4 por 100	85,10
Banco Español del Río de la Plata	289,00
Acciones Amazarera, preferentes	37,00
Acciones Amazarera, ordinarias	00,00
Obligaciones id. id. 4 por 100	00,00
Banco de España	448,00
Compañía Arrendataria Tabacos	261,00
Paris, cheque	100,50
Londres	25,26

**EL BANCO RIOJANO abona intereses**  
Cuentas corrientes a la vista, 2 por 100 anual  
Imposiciones a 6 meses fecha, 3 por 100 id.  
a 12 " " " 3 1/2 " " id.  
A mayor plazo, interés convencional.

**CAJA DE AHORROS 3 por 100**  
Giros sobre todos los países, cuentas corrientes, depósitos, cambios de monedas extranjeras, compra y venta de valores españoles y extranjeros, y en general todas las operaciones bancarias.

Horas de oficina, de 9 a 1 y de 3 a 5

**BOLSA**

**Hijos de SATURNINO ULARGUI**  
BANQUEROS.—Logroño

COTIZACION DEL DIA 7	
Interior 4 por 100 al contado	72,25
Amortizable 5 por 100	79,25
Amortizable 4 por 100	85,10
Banco Español del Río de la Plata	000,00
Acciones Amazarera, preferentes	37,00
Obligaciones id. id. 4 por 100	00,00
Banco de España	448,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	261,00
Paris, cheque	100,50
Londres	25,26

**IMPOSICIONES A PLAZOS**  
Después de 20 días . . . . . 2 por 100 anual.  
A mayor plazo . . . . . convencional.

Cuentas corrientes disponibles a la vista  
2 POR 100 ANUAL

**HERRERO, RIVA Y C.ª**

**BANQUEROS.—Logroño**  
COTIZACION DEL DIA 7

Interior 4 por 100 al contado	72,25
Amortizable 5 por 100	79,25
Amortizable 4 por 100	85,10
Banco Español del Río de la Plata	000,00
Acciones Amazarera, preferentes	37,00
Obligaciones id. id. 4 por 100	00,00
Banco de España	448,00
Compañía Arrendataria Tabacos	261,00
Paris, cheque	100,50
Londres	25,26

**Compa. Arrendataria de Tabacos**  
El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los Estatutos de la misma, ha acordado repartir, por beneficios del año 1914, un dividendo de cuarenta y dos pesetas cincuenta céntimos (42'50) líquidas por acción, que se pagará a través de un cupón número 45 de los títulos al portador.

Los cupones deberán presentarse al cobro desde el 5 de enero próximo, en la Caja de Efectos del Banco de España y en las Juntas sucursales de provincias facturadas en las impresos que al efecto se facilitarán gratis a los portadores de aquellos en las mencionadas dependencias.

Estos, al presentarse acompañados de las indicadas facturas, recogerán un libramiento, contra el que se hará el pago el día que en el mismo se señale, si examina los debidamente los cupones a que se refieren, resultan legítimos y corrientes.

Al pie del libramiento suscribirán los interesados el «Re. ibi».

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la Caja de Efectos del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las cajas de las respectivas sucursales.

Madrid, 22 de diciembre de 1914.—El Secretario general, Luis de Albacete

**Ocasión** Se vende en muy buenas condiciones una locomóvil de quince caballos de fuerza y una bonita escalera interior de caracol, de hierro. Informa Eladio Ouri, Haro

**Oficial peluquero**  
Se necesita, bien impuesto en los trabajos de tocador, en la peluquería de la Vía de Portugal, Mercado, 110, pral.

**Negocio redondo**  
Lo hará el que me compre alpargatas de Lorca con abrigo, de todos los tamaños; cocinas económicas, tocino salado cachuet y chorizos; pues todo lo vendo un 50 por 100 más barato de su valor. Consultar precios a Angel Begué, FUENMAYOR

**Ama seca** Se desea, formal para cuidar niños, que no sea de mucha edad. Razón, Rodríguez Paterna, 2, 1.ª, izquierda.

**Chota** Se vende una, de dos meses y de buena raza. Informa Miguel Blanco, en Zarratón.

**Vaca** Se vende una, holandesa, para partir dentro de unos días. Informa Clemente Yangüela, en Alberite.

**Mula** Por no necesitar su dueño, se vende una, cerrada, p opia p ra arrastrar; se dará a toda prueba y por poco dinero. Informa Cayo Cantabrana, en Treviño.

**Vaqueros y ganaderos**  
Remolacha semiazucarera, excelente alimento para ganado vacuno, se vende a precios económicos Muro de Carmelitas, 5, Logroño.

**Patatas blancas**  
Se venden en conjunto 10 vagones, de la parte de Sierra de Belorado, clase 1.ª, y cada vagón será de 10.000 kilos, puestas sobre vagón Haro. Para tratar de precios y condiciones, con Santiago G. Espinosa, en Bascuñana (Burgos), almacén de vinos y patatas.

**Librería general de Santos Ochoa**  
Libros y Material de Enseñanza, Obras religiosas, científicas, morales y literarias. Devocionario, misales, breviarios, rosarios, e gies, medallas, estampas, sellos de cauchú, placas esmaltadas.

**PAPELERIA FINA LIBROS RAYADOS. IMPRESIONES Y encuadernaciones**  
Novidades de escritorio, dibujo y pintura. Objetos para regalos, felicitaciones, postales, flores, boquillas, artículos de piel, perfumería.

**Portales, 50, cerca de la calle Sagasta, Logroño**

**Dependiente de barbería**  
Se necesita, que sepa su obligación; ganará 15 pesetas y propinas libres. Informará don Moisés Fernández, practicante, en Murillo del Fruto (Navarra).

**Vaca** Se vende una, parida de 22 días, con 14 litros de leche, primer parto; una novilla de 5 meses preñada, y una ternera de 6 meses, de clase superior. Informa Luciano Martínez Barriocepo, núm. 2.

**Vacante de médico**  
Se anuncia la vacante de médico titular de esta villa, con la asignación de 500 pesetas anuales, por la asistencia de 75 familias e de la plaza de pobres, pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos.

Además existe una junta de vecinos que responde de 2.350 pesetas anuales, por la asistencia de igualados por la facultad activa. Las solicitudes se presentarán hasta el día 15 del actual.

Bromes, 3 de enero de 1915.—El Alcalde, Andrés Ibarra.

**Marmolistas** Hacen falta cincelistas y pulidoros. Informa Primitivo Sáizain; Navarretia, 16-18-20, en Pamplona.

**Mulas** Se vende una pareja, de 7 a 8 años (hermosos ejemplares), 8 dedos sobre la marca, a toda prueba. Informa Formero Fernández, Hormilla.

**Gran licor TAVIRA**  
Especies vegetales para preparar fácil y económicamente tres botellas de un exquisito licor de postre, tónico, digestivo y estomacal, superior a los de gran renombre.

J. Landáuzuri Durango (Vizcaya)

Depósito exclusivo mjd Lanzagorta, farmacéutico

**Planta chopo canadiense**  
De gran desarrollo, clase nueva en España, hay de venta en Rincón de Soto Razón, don Guillermo Cenoz.

**Se traspasa ó arrienda**  
Por no poder atenderla su dueño se hace de una tienda de ultramarinos de la calle Mayor, 145. En la misma informarán.

**Se venden** varios muebles, libros y una hermosa máquina de fotografía de campaña, de 13 por 18. Informan en la Administración de LA RIOJA.

**Planta baja y principal**  
Se arriendan desde el 15 de febrero, en la calle del Marqués de Vallejo, 6, Razón, Sagasta, 14, principal.

**Antonio Cadarso**  
RELOJERO  
Mercado, 112, Logroño  
Máquinas para coser, piezas y agujas.

**Guerra al frío**  
En el antiguo depósito de géneros de punto, establecido en la calle del Mercado num 21, junto a la farmacia Astarlos, se ha recibido un extenso surtido de artículos para señoras, caballeros y niños, que se venden a precios de fábrica.

**Vaca** Se vende una, de 3 años, superior, recia parida. Informa Juan Galilea, en Albelada.

**Patatas tempranas**  
Se venden, a 1'35 pesetas los 11'5 kilos. Herreras, 14, Haro.

**Profesora** Se ofrece, experta en taquigrafía y mecanografía a domicilio, para oficina y en su casa. Sagasta, 14, 3.º

**Enseño a fabricar**  
por fórmulas prácticas, fáciles y de gran importancia, las mejores legías para lavado de ropas, bulas maravillosas, cristal soda, legía líquida, polvo y jabones mejores y más económicos. Garantía absoluta sin exponer capital. Más detalles, sellos contestación, Ferrer, Desamparados, 22, 2.ª, Alicante

MADRID - RIOJA

El aguinaldo

Como estamos en el día de los aguinaldos, voy á obscurar á mis lectores con una colección de golpes, chistes ó parecidos que deseare sean de su completo agrado.

No sé si mis lectores los encontrarán digeribles ó indigestos, pero de todos modos no podrán negarme que les resultan baratos.

Y dicho esto á modo de exordio (si ex-or-dio no los oírán bien), voy á entrar en materia.

¿En qué se diferencian las castañas de las maletas?

—En que las castañas las asas al fuego, y las maletas las asas en la mano.

¿Qué pueblo de la Rioja se recuerda cuando caen los copos blancos?

—M. y sencillo. Se dice: pa mi que Nieva.

¿Cuál es el soldado que menos vale de la guerra actual?

—Los cosacos, porque en todas las carbonerías hay un letrero que dice «Cuk-saco á 15 reales».

¿En qué se parecen los cajones á Logroño?

—Pues en que los cajones sirven pastillas y en Logroño... pastillas de café con leche.

¿Cuál es la patrona de los teatros?

—La Purísima Concepción, porque en todos los teatros es necesaria la concha.

¿Cuándo debe emplazarse la nueva plaza de toros de Logroño?

—En el Espolón, porque habiendo espolón, es seguro el gallo.

¿Qé deberán hacer dos que van á un duelo desafiados?

—Comer pan, porque los duelos con pan son menos.

¿En qué se parecen las verdades á la hiel?

—Puen en que amargan.

¿Cuál es la estación que está más lejos de la población?

—La de Logroño porque es preciso pasar antes por la Habana (café).

Y por último, uno que sea muy aficionado á ver gasas (á qué pueblo de la Rioja debe ir?

—Pues á Ber-gasa ó Ber-gasillas.

Y descando á mis lectores muy feliz año 1915, doy por terminada esta festiva crónica.

Cándido Iribarren.

6-1-1915.

AUDIENCIA

Hurto en Alfaro

Ante el Tribunal de Derecho compareció ayer el vecino de Alfaro Elías García Tre enante, acusado por el teniente fiscal señor Olalde de que el día 12 ó 13 de julio último se apropió con ánimo de lucro de doce trozos de alamo blanco que fueron llevados en 135 pesetas.

Los alamos no se dice á quién reteneban, sino que no eran de la propiedad del procesado.

Este lo venido á su conviccion Cándido Ordoy, en la suma de dos pesetas.

En su escrito consigna el representante de la ley que Elías ha sido condenado por varios hurtos.

Los hechos expuestos los califica como constitutivos de un delito de hurto y pide se imponga al acusado la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

A Elías lo defendió el letrado señor González del Castillo, negando los hechos que se le imputan, y pidió sea absuelto.

Practicada la prueba, tanto la acusación como la defensa elevaron á definitivas sus conclusiones provisionales, y el juicio quedó pendiente de la resolución del Tribunal.

Comisión Provincial

Nota de los asuntos que han de someterse á la resolución de la Comisión provincial en la sesión que celebrará mañana, sábado, á las once y media en punto:

Expediente incoado por el Ayuntamiento de Azagra (Navarra) en solicitud de autorización para construir sobre el río Ebro un puente de hormigón armado.

Recurso de alzada interpuesto por varios expendedores de carnes contra acuerdo del Ayuntamiento de Logroño autorizando la venta de carne de cerdo en los mismos puestos que la de vacuno.

Recurso de alzada interpuesto por don José Gil González contra providencia del alcalde de Auzojé, imponiéndole multas por no concurrir con su carro á unas veredas.

Instancia de don Leandro González, interesando se reforme un acuerdo de la Comisión que le declaró responsable del pago de cierta cantidad consignada en el reparto girado por el Ayuntamiento de Fuenmayor.

Instancia de don Daniel Gonzalo, solicitando se ordene al Ayuntamiento de Fuenmayor le devuelva cierta cantidad de trigo que le fué

embargada por supuestos débitos del reparto girado para 1913.

Recurso de don Eugenio Martínez, contra providencia de la Alcaldía de Nájera que le impuso multa.

Recurso de alzada interpuesto por don Quintín Ortega López, vecino de Tudellilla, contra la liquidación que se ha practicado por el Ayuntamiento de aquel pueblo como recaudador y depositario que fué de los fondos municipales.

Expediente instruido por la Alcaldía de Terroba sobre mancomunidad entre Luezas y dicha villa.

Presupuesto de gastos carcelarios del partido judicial de Logroño para el año 1915.

Recurso de alzada interpuesto por don Roberto Ruiz de la Torre, vecino de Añedo, contra acuerdo de aquel Ayuntamiento.

Expediente promovido por don Antonio Fernández, vecino de Escio, como gerente de la razón social «Sucesor de Cándido García», solicitando autorización para transportar la fuerza eléctrica de una fábrica de paños á otra de zapatillas, propiedad de ambas de la citada Sociedad.

Cuentas municipales correspondientes á distintos pueblos y ejercicios.

A la primera región.—Regimiento de Telégrafos (Madrid), 1; idem de Ferrocarriles (Madrid), 6; Centro Electro-Técnico, 1; Aerostación de Guadalajara, 1; Brigada Obrero-Topográfica (Madrid), 1.

A la quinta región.—Regimiento Pontoneros (Zaragoza), 1.

A la cuarta región.—Brigada Topográfica (Gerona), 1.

A Ceuta.—Regimiento Infantería del Serrallo, 16; Regimiento Caballería Victoria, 4; Grupo Montado de Artillería, 2; Grupo de Montaña, 2; Comandancia de Artillería de Ceuta, 4; regimiento mixto de Ingenieros, 3; Tropas de Intendencia, 2; Batallón Cazadores de Madrid, 10.

A Larache.—Batallón Cazadores de Figueras, 3; Grupo de Escuadrones, 1; Depósito de Ganade, 1; Grupo de Montaña, 2; Grupo Mixto de Ingenieros, 2; Comandancia Intendencia, 2.

A Melilla.—Regimiento Cerifola, 35; Batallón Cazadores de Talavera, 26; Regimiento Caballería de Alcántara, 9; Comandancia de Artillería, 3; Parque Móvil de Municionamiento, 1; Regimiento de Montaña, 8; Grupo Montado de Artillería, 1; Regimiento Mixto de Ingenieros, 3; Compañía de Telégrafos, 1; Comandancia de Artillería de Plaza, 1; C-

mandancia de Campaña, 7; Compañía Mixta de Sanidad Militar, 1.

Regimientos expedicionarios.—Regimiento de Covadonga, 79; Escuadrón de Talavera, 2; Tercero Montado de Artillería, 2; Segundo Montaña, 2; Primero de Zapadores, 2; Primera Comandancia Intendencia, 1.

Serafin de la Casa.

RIOJA BAJA

El día de ayer.—Teatro.—Viajeros.

ALDEANUEVA, 7.—Hasta el astro rey se mostró ayer prodigo con nosotros, haciéndonos presagiar un día de alegría por el doble objeto de bonanza de tiempo y atrayentes festejos que íbamos á disfrutar.

Desde las primeras horas de la mañana veíase á la mayoría de los vecinos esperando á los amigos que les habían anunciado su visita para asistir á la función teatral de por la noche.

Las funciones religiosas estuvieron concurrencísimas.

En ellas nuestro organista y compañero en la Prensa don Angel de Miguel nos demostró las extraordinarias facultades que posee para la música, obteniendo un gran triunfo.

Con el mismo programa que en la primera se celebró anoche la segunda función beneficiosa para aliviar recursos para el hospital.

Al hacer nuestra entrada en el bonito coliseo, la gratísima impresión que recibimos no es para descrita.

El lleno era rebosante.

Abundaban las bellezas.

Al levantarse el telón acoge á los artistas una salva de aplausos, en

prueba del afecto que se les tiene, por haberse captado las simpatías del público en la función anterior.

El desarrollo de las obras lo hicieron con maestría tal los actores, que á la terminación de los actos la hilaridad de los oyentes llegaba á tal extremo, que correspondieron al trabajo finísimo de aquellos con habanos, dulces y otros regalos.

El público salió satisfechísimo de la función.

Después de pasar en ésta una temporada, salen hoy para San Sebastián el capitán de Infantería don Emilio Velasco y su encantadora hermana señorita María.

También salen para Logroño y Cenicero los ilustrados maestros don Cándido Urriza y don José Lasheras, respectivamente.

Llegó de Cárcar don Aquilino Hernández.

Observatorio Meteorológico del Instituto General y Técnico de Logroño

Observaciones de las 4 de la tarde de anteyer, á las 4 de la tarde de ayer.

Presión en mms (8 m.) 733'0 (4 l.) 729'7.

Viento. . . . . Dirección. . . . . Recorrido en ks. 67'4

Temperatura. . . . . Máxima al sol, 14'6 Id. á la sombra, 12'5 Mínima, 3'0

Lluvia en mms. 0'0

Humedad relativa media, 82'

Cielo despejado y nuboso

No te mueras sin ver Madrid

Viajes gratis á Madrid.-Todo comprendido

ida y vuelta, ferrocarril, transporte de equipajes, automóviles, hoteles, diversiones y una carta de crédito de 100 pts.

Quince días bien aprovechados en la Villa y Corte

ITINERARIO COMPLETO

Primer día.—Llegada de los excursionistas; presentación en el local de «Turismo Hispano-Americano»; paseo de orientación en coche, Maison Dorée, paseo en automóvil, Museo de Arte Moderno, Triánón Palace y Teatro Cómico.

Segundo día.—La Parada en el Real Palacio, Real Armería, Real Casa de Campo, Gran Teatro y Teatro Apolo.

Tercer día.—Museo Arqueológico Nacional, Biblioteca Nacional, El Retiro, Palace Hotel y Teatro de la Comedia.

Cuarto día.—Museo del Prado, Lyon D'or, Paseo en automóvil, Principe Alfonso, Academia de Billar y Souper-Tango.

Quinto día.—Congreso de los Diputados, Museo de Reproducciones Artísticas, Real Palacio, Frontón Central, Nueva España y Teatro Lara.

Sexto día.—Casa de la Moneda, Museo de Historia Natural, Museo Naval, Plaza Mayor, Hotel Ritz, Teatro Benavente y Teatro Romea.

Séptimo día.—San Francisco el Grande, Plaza de la Cebada, Real Fábrica de Tapices, Panteón de Hombres ilustres, Museo Antropológico, Ideal Room y Teatro Español.

Octavo día.—El Pardo, Chantecier y Palace Hotel.

Noveno día.—Torre de Santa Cruz, Casino de Madrid, Plaza de Toros, Principe Alfonso, Palace-Hotel y Teatro de la Zarzuela.

Décimo día.—Observatorio Astronómico, Círculo de Bellas Artes, Museo de Artillería, Parque de Bomberos, Ateneo Científico Literario y Teatro Real.

Undécimo día.—Palacio del Senado, Cárcel Modelo, Paseo en coche por la Moncloa, Royalty y Teatro Martín.

Duodécimo día.—Excursión al Escorial y Teatro Cervantes.

Trigésimo día.—Centro de Hijos de Madrid, Banco de España, Fábrica de Tabacos, Cervetería de Candelas y Teatro Novecentos.

Décimo cuarto día.—Real Academia de Bellas Artes y San Fernando, La Bombilla, San Antonio de la Florida y Teatro de Eslava.

Décimo quinto día.—Almuerzo de despedida en el Restaurant de Tournié.

Para pertenecer á nuestra vastísima Liga de propaganda de las bellezas de España basta sólo comprar todos los meses un Cheque de Turismo, cuyo importe no se pierde, pues su valor real y positivo constituye un verdadero reintegro.

Si en Pascuas ó Año Nuevo quiere V. hacer un viaje práctico y agradable, desde Madrid á provincias, desde provincias á Madrid ó desde una provincia á otra provincia, no tiene más que dirigirse á nosotros, pidiéndonos nuestras

COMBINACIONES MUTUAS

5 pesetas. . . . . en primera clase 3 pesetas. . . . . en segunda clase 1 peseta. . . . . en tercera clase

TURISMO HISPANO-AMERICANO

Nicolás María Rivero, 1, pral., esquina á Alcalá: Teléfono 4626: Apartado de Correos, 28.—Dirección telegráfica, «Turispano»

BOLFIN DE SUSCRIPCIÓN.—Turismo Hispano-Americano

D. . . . . desea ser

miembro de «Turismo Hispano-Americano» y tiene derecho al uso de Diploma, de la Insignia y de Carné de identidad que sirven para utilizar todos los beneficios (así como billetes en vapores, ferrocarriles, hoteles, etc.) que proporciona esta institución. De compromete á adquirir mensualmente un Cheque de Turismo de . . . . . pesetas.

(F. ha)

(Firma)

Libros y boletines de Turismo Hispano-Americano. Nicolás María Rivero, 1, pral., M. de su primer desembolso recibir un Cheque de Turismo de . . . . . y un Diploma en colores extendido á . . . . .

Advertisement for Swanter de Berlin, featuring 'Pastillas Alemanas' and 'Pastillas de Berlin'.

Compañía Transatlántica DE BARCELONA

Servicio directo de BILBAO á MONTEVIDEO y BUENOS AIRES

El día 16 de enero, con destino á Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá el vapor

LEON XIII

El precio del pasaje en tercera ordinaria para dichos puertos, es de pesetas DOSCIENTAS TREINTA, incluso impuestos.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado su dilatado servicio.

Rebajas para pasajes de ida y vuelta.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

Para informes dirigirse á los agentes en BILBAO, señores Bergé y Compañía, Gran Vía, 5, principal.

AVISO IMPORTANTE

Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.



Vides americanas

Se venden injertos, barbados, estaca y estaquilla, á precios reducidos y garantizados, por ser de mis pies madres. Diríjase á José Sáenz, en Corera (Rioja).

Gran taller de baulería

Maletería y artículos de viaje de EMAS GÓMEZ, 11 de Junio, 9, Logroño (Junto al Banco de España)

La casa más acreditada por su economía en los precios y sus sólidas construcciones y de absoluta garantía.—Se hacen toda clase de reparaciones.—Envío á provincias.

Devociones escogidas

A 10 céntimos

Oficio de la Inmaculada Concepción, Las Cuarenta Ave-Marias.

Visita diaria al Santísimo Sacramento en sufragio de las benditas almas del Purgatorio.

La Imitación de María.

Los Nueve Oficios del Sagrado Corazón de Jesús.

Octavario al Niño Jesús en su Cuna de Belén, y otras Devociones al Divino Niño.

Triduo al Sagrado Corazón de Jesús. Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

A 25 céntimos

Las Jornadas de la Virgen. Ofrecimiento del Rosario.

Piñeta Devoción á María para conseguir una buena muerte.

Oficio parvo del Sagrado Corazón de Jesús, de la Inmaculada y de San José. Oficio de difuntos (en Castellano).

Novena de San Francisco Javier. Novena de San Ramón. Novena á Santa Lucía. Novena de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. Novena de la Sagrada Familia.

De venta Librería General

Tos

Pastillas pectorales balsámicas del Farmacéutico de Bilbao M. RINCON

contra los catarros crónicos, bronquitis y la pertusis, muy especialmente la producida por catarro. Los combaten admirablemente, favorecen la expectoración y hacen desaparecer la inflamación de los bronquios y operación de garganta. Una pastilla en la boca produce una verdadera inhalación balsámica de breva, tal y como. Esto impide molestar con la tos á los concurrentes á las iglesias, conferencias y demás actos públicos. Dos reales paquete. Depósito en Logroño: Farmacia de IGLESAS.

Reuma

Se cura pronto y radicalmente con la Lítina soluble del doctor Alveida. 6 pesetas frasco.—General venta en LOGROÑO en las principales farmacias.

Comerciantes é industriales

La nueva lámpara «NITRA» de medio watio ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico.

Todos los Arcos Voltáicos deben sustituirse por la nueva lámpara «NITRA», la más adoptada por el comercio é industrias, lo cual se comprueba fijándose en los establecimientos.

Una lámpara «NITRA» de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías ó una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS: 200, 400, 600, 1.000, 1.500, 2.000 y 3.000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.--Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID BARCELONA BILBAO GIJÓN VALENCIA SEVILLA ZARAGOZA

Compañía Colonial - CHOCOLATES

Indisputable superioridad en Cafés molidos y en granos TES, TAPIOCAS

Advertisement for Hematol, a medicinal product for anemia and weakness.

SEÑORAS!!

PETROLEO GAL no cura la calvicie. PETROLEO GAL no cura las enfermedades del cuero cabelludo. Con PETROLEO GAL no sale ni un pelo. AVALOS DEL CAMPO lo demuestra ante los técnicos.

Advertisement for Pinillos, Izquierdo y Compañía, featuring 'Pastillas Pectorales' by G.F. Merino e Hijo.

Advertisement for Vapores Correos Españoles, featuring the 'Infanta Isabel' line to Cadiz.

Advertisement for Arrotegui, featuring a regular service between Bilbao and the island of Cuba.